



株価下落は過剰反応

「一番の恐怖は人々の恐怖心である」。これは1930年代の世界恐慌のときに言られた有名な言葉だ。失業率が25%という深刻な不況の中につれて、時の政治家が口にした言葉だと言われている。大恐慌で株価は暴落し、失業者は巷に溢れ、企業の倒産が続く。世の中は恐ろしい状態であるが、本当に怖いのは人々がそうした恐怖心を持つことだ。それが経済をさらに悪化させるからだ。

当時と比べるような悪い状況にあるわけではないが、人々の心理状況が恐怖の種といふことは、今

伊藤 元重

東大教授(国際経済学)

に通じるものがある。年初から世界的な市場の混乱が続いている。株価は大幅に下落し、為替は急速に円高に向かっている。企業の業績予想は下方修正が続き、中国をはじめとした新興国通貨は大きく値を下げている。

こうした状況を受けて、日本経済の先行きに悲観的な見方をする

だ。新興国の通貨にしても、主要

国

の株価にしても、ある程度の落

ち着きが出でくれば、それなりの

水準に戻ることも十分に考えられ

る。特に日本のケースでは、企

業の収益が好調であるだけに、今回

の株価下落はあまりに過剰反応で

あると言える。

口銀のマイナス金利政策とい

ば、配当は3万円もいれる」とい

うと聞けば、株価がもっと下がる恐

れがあるから、という答えが返っ

てくる。それだけ今の株式相場は

安くなることのメリットは時間

かけてじわじわと広がるからだ。

ただ企業の業績が好調を続

けるのであれば、こうした過剰な

弱気はいずれ修正されるはずだ。

ではなぜ銀行の株を賣わないか

と聞けば、株価がもっと下がる恐

れがあるから、という答えが返っ

てくる。それだけ今の株式相場は

安くなることのメリットは時間

かけてじわじわと広がるからだ。

ただ、プラス材料の声はなかなか聞

経済を悪化させる「恐怖心」

じわじわと良い影響

人が増えている。この悲観的な見方が問題であるのだ。人々が弱気になれば、それだけ消費や投資は落ち込み、景気も失速することになるからだ。

たしかに、現在の世界経済情勢は厳しい状況だ。しかし、市場の反応は時として過剰に動くもの

こともあって、銀行の預金金利が

0・001%というような低さで

ある。その一方で、今の株価で銀

行の株を購入すれば、配当利回り

は3%を超えるような水準であ

る。100万円銀行に預金すれば

金利は1円しかもらえないが、1

00万円分銀行の株を購入すれば、配当は3万円もいれる」とい

うと聞けば、株価がもっと下がる恐

れがあるから、という答えが返っ

てくる。それだけ今の株式相場は

安くなることのメリットは時間

かけてじわじわと広がるからだ。

ただ、プラス材料の声はなかなか聞